

LA CRÓNICA

Periódico político y de intereses generales de la provincia



AÑO XIII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Guadalajara: un mes 50 céntimos.
En toda España: trimestre 1'50 pesetas,
y año 5'50.
Extranjero: año, 11 pesetas.
Ultramar: año, 9 pesetas.

Guadalajara 2 de Octubre de 1897
Oficinas: JAUDENES, 8, pisos segundo y bajo
Se publica los miércoles y sábados
Pago anticipado

PRECIOS DE ANUNCIOS
Línea corta en cuarta plana, 5 céntimos;
en tercera, 15; en primera, 25.
Esquelas de defunción, pequeñas, en cuar-
ta plana, 2'50; en tercera, 5.
Reclamos y comunicados, 25 céntimos.

Núm. 993

REDECCIÓN DEL SERVICIO DE ULTRAMAR

Con sustitutos ya embarcados, velozera también a los quintos del sorteo supletorio; operación radical, pronta y segura y sin molestias para los interesados.

Horno de S. Gil, 5, Guadalajara

MOMENTOS SUPREMOS

Estaba en la conciencia de todo el mundo que es grave la situación de España y que no podían dar solución los conservadores y era creencia general también que se imponía la crisis en un plazo corto, si bien no tanto como en el que se ha desarrollado.

Se imponía la necesidad de que nuestros políticos no se contentaran con hacer ver al país la gravedad de la situación, porque en la conciencia de todos los españoles estaba; era necesario que los que tienen el deber sacratísimo de velar por los intereses de la nación se decidieran a hacer algo útil y no perdieran el tiempo tan lastimosamente, dando lugar a que tanto la prensa extranjera como los laborantes de Cuba interpreten las cosas a su gusto, inventando las patrañas que a diario hemos leído y que redunda siempre en desprestigio nuestro.

El general Azcárraga, con su prestigio y gran nombre, no ha creído llevar a cabo la reorganización del partido conservador, porque como político ha demostrado poca habilidad y no podía continuar en el poder el partido conservador, y en esta situación, todas las miradas se dirigían al Sr. Sagasta como una tabla salvadora en momentos supremos.

Podrá ocurrir que el partido liberal, si sube al poder, como todo el mundo supone, podrá ocurrir, repetimos, que no solucionen los graves problemas pendientes; pero quién no abraja esperanzas recordando lo solemnemente prometido por el Jefe, en su manifiesto de 24 de Junio último?

Llegado es el momento de cumplir aquellos ofrecimientos, de llevar mayor moderación a los procedimientos de la guerra, más energía a la acción diplomática y mayor sinceridad a la política.

Con estos medios, nos dijo el señor Sagasta, esperaba detener el curso de los males que afligen a la patria y acercarla a la pacificación de sus colonias.

Como es esto lo que deseamos todos los españoles, si ha de cumplirlo el partido liberal, que es de esperar mejor que del conservador, cargue cuanto antes con las responsabilidades del poder, que si antes eran grandes, ahora son inmensas, y la patria agradecerá en el fondo de su alma tal sacrificio.

Descompuesto y maitrecho el partido conservador no podía atender en mucho tiempo a los graves problemas de la nación, porque necesitaba el tiempo para organizar primeramente sus huestes.

La crisis ha venido, pues, inevitablemente, y estaba iniciada desde que los conservadores no se entendieron al pretender reorganizarse, y la crisis ha venido cuando éstos han agotado todos los medios, encontrándose el partido liberal con una desdichada herencia que hace sean para él y para la nación momentos supremos los en que se les confía el poder que tanto tiempo de más han disfrutado los conservadores.

Puntos al vuelo

¡Oh, la crisis!
¡Y qué desprevenidos ha cogido a conservadores para dejar la breva y a liberales para cogerla!

Se esperaba lo ocurrido, pero no tan pronto.

Parcos nosotros en hacer profecías, nos habíamos esta vez lanzado a adivinar lo futuro y hemos acertado.

Blasne ahora los que nos llamaban ilusos.

Por supuesto que no todos los conservadores vivían engañados.

Don José Hierro, Gobernador civil con licencia, ya se la tenía tragada antes de partir para Marmolejo.

Eso se llama tener *quinqué*.

Se va Castellano del ministerio sin hacer cierto ansiado nombramiento para Ultramar, en persona que presta servicio al Estado en Guadalajara.

Tiempo ha tenido para hacerlo. Sin duda el maño conoce al aludido y no lo ha querido nombrar por ser buen mozo.

¡Envidioso!

Por consecuencia de las guerras coloniales, han ascendido desde Septiembre del año pasado hasta Septiembre del actual:

Dos generales de división.

Trece generales de brigada.

Veintidos coroneles.

¿Es mucho?

El único consuelo que nos queda, es que no ha habido la misma proporción desde coroneles abajo.

Y a bien que los oficiales del Ejército tienen mejor merecido el ascenso.

Lo primero que dice *El Estándarte* después de saber que el Gobierno está en crisis:

«Dios ilumine a la Reina.»

No le hace falta gran inspiración.

Entre conservadores y liberales, los segundos.

¿Y si nó, para qué crisis?

Nada menos que ¡70 millones! de pesetas ha ganado la Trasatlántica con el trasporte de tropas y materiales a Cuba y Filipinas.

¡70 millones una sola entidad!

¡Qué barbaridad!

En Madrid, París y Londres, al saberse que hay crisis, se han cotizado en alza los valores.

¡Si inspirará confianza dentro y fuera el gobierno dimisionario!

Es sabido de siempre:

Conservadores por los suelos, valores en alza.

ECOS MADRILEÑOS

El Otoño

A fuer de cumplido caballero, el Otoño nos ha honrado con su anual visita días antes de sentar sus reales en la corte de los milagros; presentiamos su llegada al mirar al cielo, y sentir la influencia de ese sol de membrillo que sin calentarse pica y en clase de introductor precede a la otoñada en su retorno.

Para festejar su venida, las hojas del árbol ayer plétóricas de color y aroma, inclinanse hoy hacia la tierra, mustias y descoloridas; las graníticas crestas del Guadarrama, días há matizadas de verdor por todas partes, cubiertas se verán en breve por el alboroto de la nieve; y en suma, a todo lo que antes sintetizaba vida, calor y armonía, reemplazará muy pronto ese cuadro triste que nos ofrece el paisaje del campo a la caída de una tarde de Octubre, que imprime con sus portentosos toques de melancolía, algo en que el alma nos lleva a la meditación y al éxtasis.

Los rezagados

La sociedad del dinero, a esa que en todas épocas vive alejada del que llora, porque la fortuna sonríele con sus encantos, y todas las comodidades ima-

ginables ofreciéndole eternas bienandanzas, la hace ahora despertar el Otoño de aquella encantadora molición a que vivió entregada durante el Estío en el balneario, esfumando los contornos de la playa e imprimiendo doquier crepúsculos de lánguida tristeza, donde la semana, antes quizá, albores de alegría mirábase tan sólo.

En los trenes vuelven ya los rezagados, que lo mismo que los que no han podido permitirse este lujo, dejaron hace cuatro meses a Madrid, para buscar en Biarritz, San Sebastián u otras poblaciones donde la vanidad tiene fácil acomodo, nueva *comidilla* para su nomenclación, y gratas expansiones para el capricho.

Pero no vienen como fueron, nó; en sus rostros hay algo que revela cansancio, algo que dice que les espolea el descontento.

¡Frúeles tiranías de las modas!

Era esa gente del *gran mundo*, quedaban ahora las veladas elegantes, las sires aristocráticas, y en ellas hará su consiguiente destrozo esa polilla de ferias que en los salones corroe y destruye con saña rabiosa.

Las ferias

Ca el regreso del Otoño coincide, y esto octubre establecido en Madrid alláor los tiempos de Mari Castaña, la celebración de las ferias, ó en otros términos, *Exposición de los harapos y las das de vientos ascendientes*, nombradas de viene de *perlas*, si en cuenta tenemos las mil variedades curiosas que el espíritu menos observador puede admirar dentro de los destartelados balacones que estos días extiéndense formando compacta fila a lo largo del pao de Atocha; aquella periódica exposición de tan heterogéneos objetos, constituye, por así decirlo, una de las *cos típicas* del pueblo madrileño, y estas tardes, el que a la ventura atriese aquellos nada amenos parajetos encontrará a su paso representaciones de todas las clases sociales, confundidas en un misterioso lazo que proclama la igualdad de todos.

quielos puestos, verdaderos trasnaps de museos, bibliotecas y gabinete de Arqueología, encierran dentro sus mal entoldados y polvorientos, zapatos de raso blanco, mñados por el polvo de varias edades negros rebocillos que la propia Sor Ma de Agreda envidiaría; pañales deaquinios, procedentes ¡tal vez! de al célebre Dux de Venecia; bonetes deera y otras mil lindezas y antiguallados en completa amalgama con el jote de Cervantes y con los trozopis inmortales Terradillos, verdaderoteicisismos literarios de dos generases.

lonada universal, donde todos los eros bibliófilos y bibliomanos antiy y modernos buscan y encuendrali las fuentes de sus descubrimpos.

tos del tiempo del Cid (muacha numucha ayellana y muacha moza tekana), son las ferias de Madrid.

ño, fueron lo que con inspiraciogustona describió el ilustre saine D. Ramón de la Cruz; pero hoy, ni las madrileñas de buena cepa ans de las tradiciones populares, lastan.

actuales ferias son un residuo veioso de las que un día tuvieron grage y animación; de estas sólo copan una herencia que guardan coligioso cuidado las candilejas de se atufan con su nauseabundoy y convierten en *Maceo* al más gep *chulo* de los barrios bajos.

Los consumos

gor verdaderamente católicano qu nuevo arrendatario de Comónne ejerciendo desde que tomó pon de tan productivo cargo, ha da fruto que era de esperar; al grito fuera Limón! una multitud de ins que véne precisados a transpós veredas urbanas para librar-se ineroso tributo del aforo, aco-

metieron el otro día varios cajones de los felatos de la capital. Los vigilantes de consumos fueron ineficaces para contener la avalancha, que, amenazadora, todo lo invadía.

La fuerza bruta, haciendo ostentación de su poderío, llegó a imponer su autoritarismo.

No es, ciertamente, este procedimiento remedio para encalmar los ánimos ni evitar el hambre que amenaza en general a las clases populares: la desesperación que engendra la necesidad—mala consejera—ó el afán de vengar pretendidos agravios, traerán aparejados graves conflictos, si una prudencia justa en las exigencias, una templanza juiciosa no pone término a situación tan crítica; de lo contrario tenemos fazienda semillera de disgustos para rato, pero como sintoma que revela los buenos derroteros porque va el asunto, el pan sigue su ascendente carrera hacia lo eterno, y los panaderos tan orondos, al ver que el pueblo paga sus caprichos sin exhalar una queja.

El Sr. Alcalde, nuevo doctor Sangredo, y con su recetario propio todo lo quiere curar con emplastos.

¡La medicina no es nueva, pero la cuestión es salir del paso!

Notas teatrales

La razón social dramática «Tubau-Palencia», inauguró ya su campaña teatral en La Princesa con *Batalla de damas* y *Comediantes y toreros*, esta última arreglo —un sainete de D. Ramón de la Cruz— or D. Ceferino Palencia. El aspecto de la sala antes de alzarse el telón era deslumbrador de veras, y como en estos casos es de rigor el bello sexo, resplandecía lujosamente ataviado en palcos y butacas. Sonó el timbre, y al ascender pausadamente la cortina todos enfocaron los gemelos al escenario, donde María Tubau y Paco García Ortega iniciaban la trama del *vaudeville* de Meilhac, ataviada la primera con un riquísimo prendido, y el segundo tieso y grave como acostumbraba; al bajar el telón sólo rescauraron bretones aplausos de cortesía. En cambio en el estreno de la refundición hecha por el Sr. Palencia se rompió el hielo, los aplausos fueron francos y nutridos, y este autor vió obligado a presentarse varias veces en el proscenio.

También la Zarzuela abrió sus puertas con la compañía del pasado año, excepción hecha de Vicente García Valero; además figura en ella el simpático Manolo Rodríguez. En *La viejecita*, *Los descamisados* y *El padrino del nene*, todos los artistas están afortunados, y el público galante. Rodríguez se esmera y prueba que cuando quiere sabe trabajar; Lucrecia Arana y Julián Romea merecen plácemes por la interpretación tan acertada que dan a las obras del cartel.

ADRIANO CURROS Y VAZQUEZ.
30 Septiembre '97.

CUENTOS DE «LA CRÓNICA»

AGUDEZAS DEL AMOR

Enrique y Adriana se adoraban con todo su corazón, tenían la misma edad, ambos eran huérfanos de madre desde la infancia, y sus padres amigos íntimos hacía muchos años.

Los dos veían con agrado aquellas relaciones de sus hijos y deseaban verlos cuanto antes unidos para siempre con el indisoluble lazo del matrimonio, porque esperaban verles muy dichosos.

A pesar de la gran amistad que se profesaban los dos ancianos, cuestionaban muchas veces por la diferencia de pensar en todo cuanto se relacionaba con la política.

Ramón, que era el padre de Adriana, había sido cabezalla de una partida car-

darian remunerados y agradecidos de la prohibición.

D. LLAMAS.

Noticias generales

A virtud de recurso de alzada se ha dispuesto que D. Eustaquio Pablo debe reintegrar al municipio de Baños 1.158 50 pesetas.

Mañana dará principio en San Nicolás á las cinco de la tarde, el solemne novenario de la Virgen del Pilar en el que predicará todos los días, como ya hemos dicho, el Caudillo de Oviedo D. Antonio García Cano.

Mañana costean los cultos doña Feliciano Bernad de Zabía y doña Pilar Bernad, pasado mañana doña Pilar San Román de Díaz y el martes doña Emilia Alamango, viuda de García.

Ha fallecido el miércoles en esta ciudad, el oficial primero de la Diputación provincial D. Antonio Valles.

Ha sido propuesta para una de las escuelas de niñas de esta capital, la maestra superior doña María Encarnación Fernández

Le ha sido alzada la suspensión, al catedrático de éste Instituto provincial D. Miguel Rodríguez Juan.

Se ha presentado la enfermedad variolosa en los ganados laneros de los pueblos de Medranda, Torrejón del Rey, Veguillas y Zarzuela de Jadraque.

El segundo teniente de Infantería, auxiliar de la zona de esta capital don Francisco Muñoz Puerto, ha sido destinado al Regimiento de Galicia, de guarnición en Zaragoza.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que las instancias de los padres que, siendo pobres, soliciten pensión por haber fallecido sus hijos de resultas de heridas ó de la fiebre amarilla, se extiendan en papel de oficio y no en papel sellado.

Ha sido nombrado corredor de comercio de esta plaza, habiendo tomado posesión del cargo, nuestro amigo don Joaquín Carrasco.

El Boletín oficial del miércoles publica el repartimiento del contingente provincial para el actual año económico.

En el pueblo de Beleña han sido pasto de las llamas dos tinados propiedad uno de Juan Alonso Criado y otro de Alejandro Atienza.

Se cree que el incendio ha sido casual.

Ha renunciado la escuela de ambos sexos de Fuentelviejo, el maestro don Juan Ildefonso Medel.

Han sido confirmados por la superioridad, los acuerdos de la Comisión mixta de Reclutamiento por los cuales fueron declarados soldados Manuel Pérez Herrero, de Tendilla; Julián Canela Sanz, de Torremocha del Pinar; Florentino Yagüe Martínez, de Pelegrina; Rafael Rodríguez, de Castilforte; Mamerto Gregorio Sotoca, de Raguilla; Santiago López Sanz, de Jadraque; Lino Lafuente Vicente, de Torrecuadrada de Valles; Eusebio Antón del Río, de Villares de Jadraque; Raimundo Ricardo Antonio García, de Yela; Lino Marcos Martínez, de El Reconenco; Saturnino Pastor Ortega, de Valderrebollo; Juan Ayuso, de Valdecocha; Nicolás Mingote de Tortuera; Juan Matas Gil, de Valverde y Prudencio Pérez, de Galva.

El miércoles próximo se verá en la Audiencia provincial en juicio oral por Jurados la causa seguida en el Juzgado de Sacedón, contra D. Manuel Martínez y otros, vecinos de Millana, por delito contra la forma de Gobierno, que consistió en una alteración de orden público con motivo de haberse proferido gritos de viva Carlos VII, de cuyo hecho oportunamente dimos cuenta á nuestros lectores.

La resolución de esta causa es esperada con ansiedad por los carlistas, y es seguro asistirá mucho público del partido de Sacedón.

De la defensa está encargado nuestro amigo el Abogado D. José María Aragón.

La Comisión mixta de Reclutamiento

de esta provincia, ha consultado al Ministro de la Guerra, si ha de designar al Ejército á donde deben ir los quintos, puesto que la Ley nada dice, y el Ministro ha contestado afirmativamente, diciendo que una vez que haga el reparto de cuopos de la Península y Ultramar, subdivida éste empuzando por el reparto y sorteo decimal con los números más bajos hasta completar el cuopo de Cuba, procediendo en igual forma con los números siguientes para completar el de Filipinas y por último el de Puerto-Rico.

Se ha concedido derecho preferente á ingreso en el Colegio de Húrfanos de esta capital, á Ladislada, Prudencia, Dolores y Narciso Sánchez Aparicio, hijos del segundo Teniente de Infantería obituario D. Tomás Sánchez y de su viuda doña María Aparicio; á Juan Francisco, Ana y Delfín Calvo Bueno, hijos del segundo Teniente también de Infantería fallecido, don Juan Calvo y de su viuda doña Teresa Bueno; á Francisco, José, Diego y Manuel Casale Gomez, hijos del primer Teniente asimismo de Infantería, don José Casale y de su viuda doña Ana Gómez; á Manuel y Antonia Sánchez Fernández, hijos del Capitán igualmente de Infantería, D. José Sánchez é hijos políticos de la viuda del expresado Capitán, doña Eugenia Cano Ruiz; á Teodorina, Florencia, Daniel, Francisca, Juan y Eugenio, hijos del segundo Teniente de Infantería, D. Pedro Castro y de su viuda doña Vicenta Romero; á Domingo Villamanda Pinto, hijo del Capitán de dicha arma, don Esteban Villamanda y de su viuda doña Carmen Pinto; y á Francisco, Dolores, Demetrio, José, Rogelio, Arturo y Emilio, hijos del segundo Teniente de Infantería, D. Rogelio Vasquez y de su viuda doña Amalia Fernández.

Al tiempo de salir el Juzgado municipal de la villa de Olmeda del Extremo, auxiliado de testigos, peritos y del inteligente Secretario señor Cuadrado, á reconocer y medir las distancias que existen entre la piedra Orada y Quebrada de Valdegiabra, se ha presentado el desaparecido Justo Medina (a) El Peras, que se creyó era víctima de asesinato, habiendo suspendido por tanto todos los procedimientos y puesto en libertad al detenido presunto autor. La causa de la desaparición que tanto ha dado que hacer al Juzgado y tantas molestias ha proporcionado al vecindario, se atribuye á que el día 15 del mes de Septiembre tuvo una reyerta con Segundo Laguna Martínez, de la que resultó con lesiones leves, y fué tal el temor que cojió al Laguna, que sin dar cuenta á la mujer é hijos se ausentó, habiendo permanecido en la ausencia quince días.

El miércoles se vió en la Audiencia provincial la causa del Juzgado de Fuentes, seguida contra Patricio Herranz, vecino de Armillones, por el delito de homicidio, ocurrido la noche del 23 de Febrero último.

El Ministerio fiscal modificó en el acto del juicio sus conclusiones provisionales, apreciando la circunstancia atenuante de arretrato y obcecación, y la defensa, encomendada á nuestro particular amigo el abogado de este Colegio D. Juan Carrasco, sostuvo brillantemente la concurrencia de la eximente de haber obrado en defensa propia, y en caso que ésta no fuese estimada, las atenuantes de arretrato y no haber tenido intención el causante de producir mal tan grande.

El Jurado apreció en un todo la eximente alegada por la defensa, y dió por consiguiente veredicto de inculpabilidad, por lo que el Tribunal de derecho absolvió al procesado.

Días pasados, y después de prestar servicio en la estación del ferrocarril de Yunquera, se dirigían al pueblo el Jefe D. Luis Díaz Rodríguez, el guarda aguja y el maestro albañil de la Compañía, cuando fueron sorprendidos por tres detonaciones de arma de fuego, disparos que les fueron hechos con una pistola de dos cañones, por un joven de 17 años, llamado Eusebio de la Fuente, natural de Marchamalo, el cual ha declarado que disparó sin otro fin que asustar á dichos tres señores.

Sería conveniente á los intereses de Sigüenza, que el Ayuntamiento solicitara de la Dirección general de Correos y Telégrafos, la separación de estos dos ramos, en la seguridad de que había de obtenerla como le han conseguido otras poblaciones menos importantes.

A puntamos la idea indicada por personas de Sigüenza que conocen la lo-

calidad y se interesan por cuanto á ella afecta.

En los exámenes verificados en la Escuela de música y declamación de Madrid, ha obtenido la nota de sobresaliente en primero y segundo año de solfeo la niña María F. discípula de la Srta. doña Felipa García, é igual brillante nota ha conseguido la señorita Isabel Torralba, discípula de la señorita Filomena Sánchez.

A profesoras y discípulas enviamos nuestra cordial enhorabuena.

Después de una larga y penosa enfermedad, falleció el 28 de Septiembre último, en la Puebla de Beleña, nuestro inolvidable amigo D. Cesáreo Sanz, siendo muy sentida su muerte en la Puebla y Robledillo de Mohernando, donde tenía muchos amigos y parientes.

Reciban los hijos y demás familia del finado la expresión de nuestro más sincero y profundo pésame.

Se ha concedido por el Ministerio de la Guerra el abono del plus sencillo al doble de reenganche, desde el 21 de Abril al 20 de Noviembre de 1893, al Guardia 2.º de esta Comandancia, Tomás Reviejo Sánchez.

En los días 14 y 15 del pasado, tuvieron lugar las fiestas que anualmente se celebran en honor del Santísimo Cristo del Valle, en la villa de Castilnuevo.

Dieron principio el día 13, por la tarde, con solemnes vísperas cantadas por don Higinio Olmeda, párroco de Morenilla, acompañado del Teniente mayor de la parroquia de Santa María de Madrid, D. Jesús Sanz y el Profesor de Instrucción primaria D. Benito Rubio Trillo, sacristán de dicha villa.

Al siguiente día ofició el Santo Sacrificio de la misa el mismo párroco de Morenilla, acompañado de los celebrantes D. Nicolás Llorente, Regente de Pradilla y D. Antonio Sanz, de la ciudad de Molina.

Ocupó la sagrada cátedra D. Valentín Sanz, párroco de Torremochuela, quien con su elocuente panegirio, dejó gratos recuerdos en el religioso auditorio.

En cuanto á lo profano, hubo juegos, cañas y bailes públicos, á los que concurrió lo más selecto de dicha villa y fueron amenizados por la orquesta de D. Matías García Herranz.

Ferías en Peralejos

Las ferias de Peralejos han estado animadísimas; los vendedores han sido muchos y mercederos pocos; sin embargo, entre dos ó tres compañías de valencianos y morellanos, los señores Arauz, de ésta, D. Gerardo López, de Molina, y Mariano de la Hoz, de Vega del Codorno (Cuenca), han comprado todos los becerros que se han presentado á venta, algunas vacas y casi todo el ganado lanar y cabrío, si bien todo barato á causa de serles forzoso el vender para pagar las contribuciones; los compradores abstiniéndose por temor á la gran sequía y no saber donde colocar los ganados.

En resumen, las ferias han estado concurridísimas y haciéndose muchas ventas.

Con muy poca animación se ha celebrado en el pueblo de Malaguilla la festividad del Smo. Cristo del Amor y Caridad, durante los días 26 y 27 de Septiembre último.

El día 23 por la tarde, hubo corrida de novillos que fué anunciada por los Alguaciles del Ayuntamiento que recorrieron las calles con dos hermosos caballos y tres mulas elegantemente adornadas, haciéndose el despejo admirablemente, concurriendo á presenciar la corrida infinita de personas.

Los novillos dieron bastante juego, y en particular el que tenían preparado los mozos, que era propiedad de D. Eustaquio Blas, de Robledillo de Mohernando.

Aprovechando las próximas ferias de la capital, pueden ponerse al corriente en sus pagos todos los suscriptores morosos, que si no vienen á Guadalupe, ocasión tendrán de remitir el importe de sus descubiertos con alguna persona del pueblo, que raro será del que no venga á la capital alguien á quien dar el encargo.

Pasadas las ferias daremos de baja á los deudores con todas sus consecuencias.

Hemos recibido el primer volumen de la Biblioteca de la provincia de Guadalupe, que se edita en la Imprenta provincial y cuesta cada uno 25 cénti-

mos por suscripción y 40 para los que no se suscriban á la Biblioteca.

La primera obra lleva por título *La Alcarria en los dos primeros siglos de su reconquista*, y es su autor el oronista D. Juan Catalina García, cuyo solo nombre basta para hacerla recomendable.

Ha sido ampliado el plazo para la redención del servicio militar hasta fin del presente mes, cuya disposición publica la Gaceta del jueves.

En el número próximo publicaremos los retratos y datos biográficos de los reputados matadores *Lagarajillo* y *Bombita*, que tomarán parte en la corrida de seis toros que se lidiarán el día 15, segundo de ferias.

Cocina de LA CRONICA por Miraul

Menús para el día 3 de Octubre

Almuerzo.—Huevos pasados por agua; pollo á la gelatina; salmonetes á la Frichelli; ensalada rusa; carta almibarada; postres; vinos.

Comida.—Sopa de tortuga; filetes empanados; moluscos americanos; periquitos sanabreses; postres; vinos.

Salmonetes á la Frichelli.—Luego de bien escamados y de mudarse varias aguas, se cortan en rajás, rellenando éstas con trocitos de limón; hecho esto se reboza todo con yema de huevo y se trasladan á la sartén, cuidando que el aceite se halle en perfecto estado de ebullición.

Periquitos sanabreses.—El nombre de este delicioso plato de repostería hay que buscarlo en la historia de la Puebla de Sanabria (Zamora), donde sin duda Brillat Savarin contaba con un buen admirador de sus glorias culinarias. Veamos ahora los ingredientes que entran en su factura, no en la de Savarin ¿eh? En medio kilo de harina de primera, mézclanse clara y yema de huevo, batidas por separado, una copa de vino de Jerez, otra de aguardiente de anís y miel en cantidad de un cedazo pequeño; así que el compuesto se ha amasado bien por espacio de una hora, se hacen de la masa bolitas del tamaño de nueces y se frien, polvoreadas con canela antes de servirse.

CHARADA

Quando dos tercera Rosa
le dice su novio Andrés
que no dos prima, porqué
de viejas es eso cosa.

B. y M.

Solución á la charada del núm. 989: *Ramiro*

Remitida por D. Narciso Moreno, D. Angel Bico y Bejarano y Lopez de Guadalupe, don Mateo Monge, de Tomellosa; D. Manuel Rodríguez, de Chiloeches; *Narciso*, de Castañón de Henares; D. Eulogio San José, de Marial; D. Vicente Eyraralar, de Huasca; D. Pablo Lopez, de Lorance; *Seja*, de Brihuega y el Maestro de Horche.

Ha correspondido la novela ofrecida á don Eulogio San José, de Marial.

BOLSA DE MADRID

Cotización de ayer.

1 por 100 interior.....	64 70
Idem fin de mes.....	64 70
Exterior.....	60 75
Amortizable.....	78 40
Cubas 1886.....	96 10
Idem 1890.....	79 50
Banco de España.....	414 50
Comp. de Tabacos.....	211 00
Empréstito de Aduanas.....	96 50

Cambios.

Sobre París á la vista.....	32 00
Londres.....	33 60

Beisas extranjeras.

París, 4 por 100 exterior español.....	62 71
Londres, id., id.....	00 90

PÍLDORAS DE RIAZA

DE

PÉREZ NEGRO.

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas*, *Cuartanas* ó *Coléricas*.

No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

Veinticinco años de éxito! Caja con 80 píldoras, 5 pesetas; media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente al autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro.
Ruda 14, Madrid.

GUADALAJARA.—IMPRENTA PROVINCIAL.

